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РАЗВИТИЕ СЕТИ АВИАТАКСИ -
НЕ ЧЬЯ-ТО КАБИНЕТНАЯ
ВЫДУМКА, А НАСТОЯТЕЛЬНАЯ
ПОТРЕБНОСТЬ

День за днем:

В пятницу, 9 июля, знаменательное
событие произошло на улице Талали-
хина: здесь открылся первый на тер-
ритории Центрального администра-
тивного округа магазин экономиче-
ского класса «Пятерочка». Задолго
до открытия сотни жителей Таганско-
го района, причем в основном пенси-
онеры, собрались у магазина. Ску-
чать им не пришлось, поскольку
здесь, сменяя друг друга, выступали
танцевальные и вокальные коллекти-
вы - ансамбли «Калинка» и «Россы». 

В церемонии открытия принял уча-
стие префект округа Сергей Байда-
ков.

- Всего же за два года нам пред-
стоит открыть 150 социально ориен-
тированных магазинов, - сказал он. -
И мы эту программу выполним. К на-
стоящему времени открыто уже сем-
надцать таких магазинов из семиде-
сяти запланированных на текущий
год. Что касается «Пятерочки», то это
известная и популярная марка, и жи-
тели столицы и Подмосковья ногами
голосуют за нее.

Жителей Москвы и области обслу-
живают уже 110 таких универсамов.
И, как заявил управляющий сбыто-
вой сети «Пятерочка» Дмитрий Пота-
пенко, планируется довести их число
до пятисот. При этом за счет больших
объемов реализации товаров и сни-
жения издержек будет продолжена
политика поддержания относительно
низких цен.

П
Я

ТН
ИЦ

А,
9.

07

«При любых вариантах перевода
социальных льгот в денежные ком-
пенсации положение ветеранов и
пенсионеров в столице не только не
ухудшится, но, наоборот, будет даже
лучше, чем теперь», - заявил мэр Мо-
сквы Юрий Лужков в среду, 7 июля,
перед заседанием Госсовета РФ. «Мы
обещали столичным ветеранам и
пенсионерам не оставить их без вни-
мания, - сказал мэр. - И мы свое сло-
во, безусловно, сдержим».

Что касается закона о монетариза-
ции социальных льгот в принципе, то,
по словам мэра, он «может быть при-
нят, если денежные компенсации го-
раздо больше льгот, а также макси-
мально упрощены все процедуры за-
полнения новых анкет для ветеранов
и пенсионеров». Кроме того, по мне-
нию мэра, «закон не должен лишать
субъекты Федерации возможности
оказывать дополнительную помощь
пожилым людям, которые имеют
право на дотации от государства».

16-17 сентября 2004 года в Москве
состоится III Международная конфе-
ренция мэров городов мира «Дипло-
матия городов». Ее возглавит мэр
Юрий Лужков. Об этом в четверг, 8
июля, сообщил журналистам на бри-
финге первый заместитель руководи-
теля Департамента международных
связей столицы Вадим Данилин.

Предполагается, что на конферен-
цию съедутся главы более ста муни-
ципалитетов из Европы, стран Азии,
Африки, Америки - всего около четы-
рехсот гостей. Главная тема форума -
«Актуальные вопросы развития сов-
ременных мегаполисов в XXI веке». 

В ходе двусторонних переговоров с
зарубежными партнерами московская
делегация конкретизирует планы сов-
местного градостроительства, вопро-
сы транспорта, сохранения историче-
ского наследия. По итогам работы
конференции будет принята деклара-
ция мэров городов мира о задачах XXI
века. Затем полномочия председателя
IV Международной конференции мэ-
ров городов мира будут переданы мэ-
ру Стамбула.
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ЛЬГОТНИКОВ 
НЕ ОСТАВЯТ 

БЕЗ ВНИМАНИЯ

«ПЯТЕРОЧКА» 
ПРОПИСАЛАСЬ В ЦАО
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«МС» - Интерфакс 

СТО ФЛАГОВ 
В ГОСТИ К НАМ

Нам удалось подсмотреть, как создаются
живые произведения искусства. Сначала
проект появляется на бумаге, затем дизай-
нер подбирает цветы. Это тоже особое мас-
терство: не все цветы выдерживают экстре-
мальные городские условия. Потом рисунок
по квадратам переносят на землю и только
после этого начинают высаживать растения.
Оказывается, для создания обычного цвет-
ника нужно высадить около ста цветов на
квадратный метр, а портрета из цветов - от
тысячи до полутора тысяч растений. Так что
наши озеленители - настоящие труженики!

Как рассказал в интервью вашему кор-
респонденту заместитель префекта ЮВАО
Михаил Рыбальченко, музей русской уса-
дебной культуры «Кузьминки» порадует мо-
сквичей не только цветочным изобилием.
На пруду у Конного двора нас удивят фон-
таны в форме цветов. У входа в парк распо-
ложится мини-зоопарк. Посетители смогут
покататься на лошадях и старинных экипа-
жах, послушать выступления музыкальных
коллективов.

Добраться до «Кузьминского парка» мож-
но так: ст. метро «Рязанский проспект», да-
лее автобусом № 29 или маршрутным так-
си № 29К до конечной остановки «Кузьмин-
ский парк» (храм Влахернской иконы Божи-
ей Матери); ст. метро «Текстильщики»,
троллейбус № 38 до конечной остановки
«Ветеринарная академия»; ст. метро
«Волжская» или «Люблино», далее пеш-
ком. Приходите, не пожалеете!

Но не подумайте, что полюбоваться цве-
тами можно только в Кузьминках. Столич-
ным коммунальщикам показалось мало ук-
расить цветниками дворы и скверы, бульва-
ры и площади, они принялись за балконы и
фасады жилых домов, устроили сады Се-
мирамиды вдоль городских магистралей.
Официальным языком новшество называ-
ется вертикальным озеленением. Как оно
внедряется, и взялись исследовать коррес-
понденты «МС».

Признаюсь, делать парадный репортаж
не входило в наши планы. Мы серьезно

планировали найти примеры халатного от-
ношения к выполнению программы озеле-
нения города. К неудовольствию редактора
и к нашей радости, ничего не вышло. Даже
те «нехорошие» места, которые нам сооб-
щили в ОАТИ города, превратились просто
в красивые. Так, если вечером цветы на Та-
ганской площади увяли (я бы и сама задох-
нулась в такой атмосфере), то уже днем
следующего дня на их месте красовались
девственно свежие петуньи. А на улице Ни-
жегородской в течение нескольких часов
заменили корзины, украденые любителями
прекрасного.

Объехав Москву вдоль и поперек, можем
утверждать, что самые вертикально-цве-
точные округа - Южный и Северный. Здесь
цветисто, как нигде в столице. Единодуш-
ные симпатии журналистов завоевал район
Москворечье-Сабурово. Он даже начинает-
ся с цветов. Как это? Да так! На склоне у
Борисовских прудов пятиметровые буквы,
выложенные из цветов, сообщают: «Моск-
воречье-Сабурово». В корзинах с цветами
опоры освещения вдоль всего Пролетар-
ского проспекта, все магазины и учрежде-
ния. Впрочем, глава управы Виталий Ми-
хайличенко считает самым главным то, что
цветники и опоры для вертикального озеле-
нения появились не только вдоль магистра-
лей и центральных улиц, но и во дворах до-
мов. 

Северный округ также хорош. Необычные
композиции украшают скверы и площади,
здания школ и жилые дома. Наше внима-
ние привлек дом на Тимирязевской улице, у
которого почти все балконы пестрели цве-
тами.

А теперь вернемся к фестивалю. О его
значении «МС» рассказал первый замести-
тель мэра в правительстве Москвы, руково-
дитель комплекса городского хозяйства
Петр Аксенов:

- Цель фестиваля простая: популяризиро-
вать активизировавшуюся в городе работу
по его цветочному оформлению. Ради чего
это надо? Ради того, чтобы познакомить
москвичей и гостей столицы с передовыми
приемами и методами, которые не только

существуют в цветочном хозяйстве города,
но и успешно используются на его улицах.
Цветники в городе можно делать не фор-
мально, а подходя к их устройству со вку-
сом, творчески – именно это демонстрирует
нынешний фестиваль. Отсюда результат -
такие прекрасные композиции, представ-
ленные на фестивале административными
округами.

Кроме того, это не просто фестиваль цве-
тов, фестиваль красоты. Это еще и рынок.
Рынок, на котором наши традиционные
подрядчики и наши гости из регионов Рос-
сии и зарубежья, поделившись опытом, по-
лучат стимул для будущей работы по цве-
точному оформлению города.

Беспокоит одно: хорошо бы, увидев эту
красоту, люди берегли все то, что мы выса-
живаем на территории города. Хотелось
бы, чтобы вы написали: люди, берегите эту
красоту! Не уничтожайте ее, не крадите
цветы. Люди должны понять главное: полу-
чая наслаждение, надо беречь всю ту кра-
соту, которую для них создает город.

Геннадий ВОСКРЕСЕНСКИЙ,
Екатерина САБЛИНА

НЕЖНУЮ БЕГОНИЮ
ПРИГЛАСИМ ВО ДВОР...

Окончание. Начало на 1-й странице
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Сзолотой и серебряной медалью
окончили школу почти 5 тысяч
человек. Это на 389 медалей

больше, чем в прошлом году. Около 3
тысяч выпускников вышли из проф-
училищ с красными дипломами. Те
столичные выпускники, которые испы-
тали себя в едином госэкзамене, ра-
зослали сразу в несколько вузов свои
документы. Им осталось лишь дож-
даться результатов, куда их зачислят.
К этому готовы 80 вузов. К сожале-
нию, в проведении ЕГЭ не все уда-
лось. Соответствующие претензии
столичного департамента образова-
ния будут направлены в адрес Мини-
стерства образования и науки.

Любовь Кезина отметила, что в сис-
теме общего и профессионального
образования особое внимание уделя-
ется детям-инвалидам. Сейчас их
обучают в 29 учреждениях 19 профес-
сиям. Студенты же с ограниченными
физическими возможностями могут
обучаться по 20 специальностям.

- Мы предложили целую программу
реформирования системы професси-
онального образования, - говорит Лю-
бовь Петровна. - Хотелось бы уйти от
понятия «начальное профессиональ-
ное образование» и самого слова
«ПТУ». Наши учреждения должны
стать престижными, многопрофиль-
ными, с большим числом специально-
стей и несколькими уровнями обуче-
ния.

Что нового департамент образова-
ния предлагает в организации летнего
отдыха? Впервые созданы лагеря для
одаренных детей. В здравнице для ре-

бят, которых осенью ждет переэкза-
меновка, предусмотрены занятия. Как
правило, это ребята из неблагополуч-
ных и малообеспеченных семей.

Проблема привлечения в систему
образования педагогических сил, как
известно, стоит весьма остро. Москов-
ское правительство разработало ком-
плексную программу по поддержке
молодых специалистов. Она включает
доплаты, обеспечение льготными про-
ездными билетами, доступное жилье
молодой семье. 

- Другая проблема - охрана школ. К
1 августа готовится целый комплекс
мер по обеспечению безопасности об-
разовательных учреждений, - сказала
Любовь Петровна. - Речь идет о комп-
лексной системе, куда входят вневе-
домственная охрана, технические
средства охраны и частные охранные
предприятия. Ситуация, когда в шко-
лах работают охранники, не имеющие
лицензий и не зарегистрированные в
Москве, исключена. Разработана спе-
циальная программа и по пожарной
безопасности.

Есть ли сегодня доступные формы
дистанционного обучения, если не от-
давать ребенка в школу? Как сказала
Любовь Кезина, можно выбрать лю-
бую форму обучения: семейного или
экстернатного. Надо только написать
в школу заявление. 

И еще... Оказалось, что 70 процен-
тов отличников – девочки.

- Пройдет немного времени, - пошу-
тила Любовь Петровна, - и в прави-
тельстве будут одни женщины...

Елена ВОЛКОВА

В ШКОЛЕ ПЕРЕМЕНЫ

В Информационном центре правительства Москвы
руководитель столичного департамента образования
Любовь Кезина подвела итоги 2003-2004 учебного го-
да и рассказала, как идет подготовка к новому учеб-
ному году. 

Сегодня в России уже
около 150 тысяч легких
частных самолетов, го-

товых выступать в роли не-
большого такси: перебросить
пассажира с аэродрома на
аэродром, на железнодорож-
ный вокзал или в родной го-
родок.

Планируется, что авиатак-
си поначалу будут обслужи-
вать Московский регион, а
потом полетят и в другие ре-
гионы РФ на расстояние 500-
600 километров. Материаль-
но-техническая база для это-
го есть - 94 аэродрома и вер-
толетные площадки.

Основная проблема, как
отмечалось на заседании
столичного правительства,
заключается в отсутствии
нормативно-правовой базы
под авиатакси. Можно ли ле-
тать легким самолетом и вер-
толетом над многомиллион-
ной Москвой и, если можно,

то по каким коридорам? По
мнению мэра столицы, это
может быть воздушное про-
странство над руслом Моск-
вы-реки.

Развитие сети авиатакси -
не чья-то кабинетная придум-
ка, а настоятельная потреб-
ность самой жизни, с пробле-
мами которой наземный
транспорт уже не справляет-
ся, и небо должно прийти зе-
мле на помощь. Как отмеча-
лось на заседании прави-
тельства, развитие системы
авиатакси позволит Москве
наладить оперативные дело-
вые связи с другими региона-
ми России, а казна города по-
лучит дополнительные дохо-
ды. При этом реализация на-
меченной программы разви-
тия авиатакси будет осущест-
вляться за счет частных инве-
сторов, которые в этом очень
заинтересованы.

Николай АНДРЕЕВ

ДОБРАЛСЯ БЫСТРО:
ПОЙМАЛ АВИАТАКСИ
Признаюсь честно: это слово - авиатакси
- услышал впервые на очередном заседа-
нии столичного правительства, где обсу-
ждался вопрос о концепции московской
городской целевой программы развития
этого самого авиатакси. Рыночная жизнь
стремительно ускоряет свой темп, и сего-
дня тот деловой человек, кто запоздает
на час, может потерять очень многое. По-
этому он уже смотрит не только на авто-
мобиль, но и на самолет и вертолет, кото-
рые способны доставить его в нужную
точку в кратчайший срок.


